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CCOOMMMMIISSSSIIOONN  AA  LLAA  VVIIEE  SSOOCCIIAALLEE 

Compte-rendu de la réunion du  

03 février 2025 à l’ESAT « La Meltière »  

 

La secrétaire annonce les Excusés : Mme TRIPARD, Mr CARLE, Mr ZIANE,      

Mr STRICKLER 

 

Le Directeur Adjoint souhaite la bienvenue et remercie les participants de leur 
présence.  
 
Et il rappelle que le rôle des délégués est important, le délègue représente 
les collègues : note les questions des collègues et restitue le compte rendu. 
 
Prochainement : nouvelles élections en avril 2025 ; des réunions seront 
organisées pour organiser le dépôt des candidatures. 
 
 
 
I- THEMES RELATIFS AU FONCTIONNEMENT DE LA COMMISSION DE 

SITE DU CVS 

 

Approbation du compte rendu du 15/10/2024 à l’unanimité. 
 

 
II - THEMES RELATIFS A L’ORGANISATION DE L’ESAT 

 
Planning des fermetures du site en 2025 :  
 

• Jeudi 02/01 : journée offerte. 

• Vendredi 03/01 : journée offerte. 

• Vendredi 24/01 : arrêt à 12h suite à l’organisation 
d’une réunion générale pour les salariés de 
l’ADAPEI. 

• Vendredi 30/05 : prise d’un CP. 
• Mardi 17/06 : arrêt à 12 h suite à l’organisation d’une réunion générale 

pour les salariés de l’ESAT. 

• Congés d’été : du lundi 04 août au dimanche 24 août. 

• Mardi 25/11 : arrêt à 12 h suite à l’organisation d’une réunion générale 
pour les salariés de l’ESAT. 

• Congés d’hiver : du mercredi 24 décembre au dimanche 04 janvier. 
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Attention ! pour les congés d’été, le site de La Meltière ne 
sera fermé totalement que durant 1 semaine S33. 
 
En effet il y aura de l’activité : 

• S32 (du 04 août au 08 août inclus) avec 7 salariés 
+ 25 personnes accueillies sur les activités d’atelier 
+ espaces verts. 

• S34 (du 18 août au 22 août inclus) avec 5 salariés + 25 personnes 
accueillies sur les activités d’atelier + espaces verts.  

 
Nous allons engager une « campagne » pour trouver des « volontaires ». 
 
 
Rituels d’information par atelier :  
 
Nous avions fait le constat que les informations diffusées aux personnes 
accueillies étaient parfois mal comprises, malgré les supports adaptés et 
multiples (affichages, écran numérique…). 
 
Il a été décidé d’instaurer des rituels d’information dans chaque atelier. 
 
Un groupe de travail a proposé un support et défini son organisation. 
 
Une période de test aura lieu dans 2 ateliers à partir du vendredi 07 février 
afin de confirmer l’organisation de ce rituel. 

 
Lors de ces rituels, il pourra être aborder : 

• Les mouvements d’effectifs dans les ateliers. 
• Les formations à venir. 

• Un témoignage sur les formations réalisées. 

• L’activité de travail. 
• Lecture des compte-rendu de CVS, CQVT…. 
• ….. 

 
Le 11 janvier 2025 : Vœux militance ? l’information a-t-elle été donnée ? oui 
sur les écrans numériques, affichage. 
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III- THEMES RELATIFS A L’ORGANISATION DU SITE 

 

1) BILAN COMMERCIAL 2024 :  

• ST1 : 

 
➢ Ralentissement important de l’activité Lisi Automotive : 

• Avec l’arrêt prématuré des bouchons PRC09263 / 
PRC09264. 

• Démarrage difficile des nouvelles références PRC09393  
PRC09202 / PRC09358. 

 
➢ Arrêt à partir de septembre des activités connectiques Innovelec. 

 
En conclusion : beaucoup de temps sans activité, situation compliquée à 
« vivre » pour les personnes présentent dans l’atelier. Affectation parfois sur 
les autres ateliers. 
 
 

• ST2 : 

 
➢ Ralentissement important de l’activité Voestalpine : 

• Fin de vie de la référence 726169/726170 (rotules). 

• Faible volume sur les 728066 / 728067. 

• Pas de nouvelles pièces transférées. 
➢ Bon volume sur l’année pour le lavage de bacs qui aura eu une charge 

constante. 
➢ Forte augmentation de la charge sur le contrôle et le montage du joint 

torique sur la référence PRC09198. 
➢ Excellente prise en main avec un volume important sur l’installation 

PRC07579. 
➢ Légère évolution des volumes pour le client Souchier. 

 
 
En conclusion : des périodes sans activités mais moins que attendues 
grâce à l’augmentation des volumes de la référence PRC09198 qui 
nécessite 12 personnes. 
Affectation parfois sur les autres ateliers. 
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• ST3 : 
 

➢ Montée en volume de l’activité Logitrade avec de belles perspectives à 
venir. 

➢ Ralentissement important de l’activité Voestalpine : 
• Fin de vie de la référence 726238/726239. 

• Faible volume sur les switch / prévisionnel. 
 

En conclusion : des périodes sans activités ont été importantes dans cet 
atelier mais nous en avons profité pour faire découvrir les autres 
productions. 

 
 

• Ferrage : 
 

➢ Ralentissement très important de l’activité Voestalpine sur les 
soudeuses : 

• Fin de vie des références JTECK (2 références). 

• Diminutions des autres références -40% 
➢ Démarrage de l’ilot de soudure avec des cadences nécessitant depuis 

novembre 2024 de travailler de 6-7h à 18h45. Fin mi-mars 2025. 
➢ Montée en cadence sur le dernier trimestre pour la référence Lisi 

PRC09198 
➢ Fin de production pour Alstom Transport (chemin de câbles) pas 

reconduit sur le marché TGV2020. 
➢ Arrêt de production pour la société Rebeton suite à la crise dans la 

construction. 
➢ Pas de production AFF malgré les engagements pris. 

 
En conclusion : cet atelier a connu une année 2024 très difficile avec des 
périodes très importantes sans activités, nous n’avons pas été au 
prévisionnel attendu qui devait être conséquent -60%. 

 
• Espaces verts : 

 
Année exceptionnelle avec un CA de 500 000 euros soit une évolution de 

17% / 2023 et ce malgré une saison compliquée d’un point de vue climatique. 
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2) Les travaux/investissement à venir : 

Voici les travaux prévus en ce début d’année : 

➢ Création de l’abri vélo/scooter. 
➢ Création du 1er abri fumeur. 4 zones. 
➢ Elagage des arbres autour du bassin incendie. 
➢ Mis en place de la nouvelle protection du bassin (grillage+porte 

d’accès). 
➢ Réparation des sanitaires Meltière 2. 
➢ Mise en peinture de l’entrée usagers Meltière 1 
➢ Nettoyage de la zone extérieure de la restauration.   

 

3) Les règles de sécurité sur le site : 

 

Les évolutions / réflexions à venir : 

➢ La vitesse reste excessive à l’entrée du site avant le 1er ralentisseur, 
réflexion pour mettre un nouveau ralentisseur avant le portail ? 
 

➢ Nous allons sécuriser la zone entre les 2 stockages à savoir : 
➢ Une chaine sera en place en continu de 9h à 12h, afin 

d’interdire tout passage dans la zone. 
➢ La chaine sera retirée de 12 h à 13 h afin de permettre le 

passage des usagers allant ou quittant la salle de 
restauration (la barrière de filtrage évitant toute circulation 
durant cette période). 
 

➢ Un Audit sécurité a été réalisé sur l’activité « Espace vert » :  pas de 
risque grave constaté. Nous avons engagé la modification des ridelles 
avec la mise en place d’un marche pied.  

 

4) Audit Qualité ISO 9001/2015 le 20 et le 21/02/2025 

Nous allons repasser notre certification ISO 9001/2015 le 20 et 21 
février 2025, voici la liste des processus : 

➢ P1 : management stratégique le 20/02 matin. 
➢ P2 : amélioration continue le 20/02 matin. 
➢ P4 : production le 20/02 après-midi. 
➢ P5 : logistique le 20/02 après-midi. 
➢ P8 : gestion financière le 21/02 matin. 
➢ P6 : accompagnement médico-sociale le 21/02 matin. 
➢ P7 : gestion RH le 21/02 matin 
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Rappel de l’importance de cette certification car sans validation 
impossibilité de pouvoir travailler pour nos clients automobiles. 
 
 

5) La charge de travail à venir sur 2025 

 
Présentation du Tableau de bord rempli par le directeur adjoint : détail 
des indicateurs : nbre de jour d’absence, consultation ou non par le 
client, audit des postes, coût des non-qualité, devis espaces. 

 
➢ St1 : 

▪ Lisi : volume intéressant à venir mais pas encore 
suffisant pour une production en continu donc 
certainement des arrêts. 

▪ Innovelec : démarrage d’une prestation de préparation 
d’automates. 

 
➢ St2 

▪ Lisi : la charge sur la production des PRC09198 va 
rester intense jusqu’à la fin du marché mi-mars, bon 
volume annoncé sur le robot de collage PRC07579 
(surprenant). 

▪ Souchier : volume intéressant sur ce début d’année, 
une rencontre est prévue avec ce client. 

▪ Voestalpine : volume faible sur les références 
réalisées sur cet atelier. 

➢ St3 
▪ Poursuite de la montée en charge de la production 

Logitrade. 
▪ Voestalpine : volume faible sur les références 

réalisées sur cet atelier 
 

➢ Ferrage 
▪ Lisi : la charge sur la production des PRC09198 va 

rester intense jusqu’à la fin du marché mi-mars / 
démarrage enfin de la référence PRC09202. 

▪ Production correcte sur les soudeuses avec 2 
nouvelles références arrivées en fin d’année (suite à 
notre engagement avec l’ilot). 

▪ Ilot de soudure en pleine charge avec plus de 20 000 
pièces / semaine. 

 
 



 

Page 7 sur 9 

 

➢ Espaces verts 
▪ Démarrage de saison intéressant avec un très bon 

mois de janvier. 
 

6) Les nouvelles perspectives de production 

➢ Lisi : 4 nouvelles consultations pour des transferts de production + 
1 nouvelle demande sur un nouveau projet. 

➢ Développement sur de la prestation « alimentation armoire EPI ». 
➢ Reprise de bacs (nettoyage + étiquetage) pour la société SMRC. 
➢ Gros chiffrages en cours pour les activités « espaces verts ». 
➢ Réflexion sur la création d’une équipe tournante « atelier » pour 

intervenir sur des chantiers « espaces verts » simples, permettant 
de réduire les temps non travaillés en atelier et augmenter notre 
capacité de réponses aux espaces verts avec les équipes 
« titulaires ». 

 
 
IV- QUESTIONS DIVERSES 

 

4.Questions diverses 
 

➢ Questions des membres de la commission. 
 

 QUESTIONS 

ST1/2/3/FERRAGE 

REPONSES                                 

 

1 Pourrait-on avoir des cartes 
cadeaux à la place des chèques 
vacances ? 

Question à poser au CVS 

2 Faut-il un certificat pour pouvoir 
apporter son repas ? 

Oui, il faut un certificat médical 
justifiant que la personne ne 
peut pas prendre son repas à la 
restauration de l’ESAT. Il faut 
également faire une demande 
officielle par courrier 
 

3 Sur le Livret numérique, il n’y a 
que les menus « normaux » ? 

Question à poser au CVS 
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4 Peut-on avoir de nouvelles 
vestes chaudes ? 

Nous allons procéder au 
nettoyage des vestes en 
interne. Et nous remplacerons 
les vestes abîmées.  
Les vêtements de travail ne 
sont pas à ramener à la maison 
 

5 Peut-on réparer les WC de la 
mécanique ? 
 

Oui, la réparation est prévue. 

6 Quelle est la date des 
prochaines élections CVS ? 

Les élections sont 
programmées en avril 2025 

7 Y a-t-il eu un courrier 
d’information pour les nouvelles 
navettes ?  

Oui, des courriers ont été 
distribués en décembre 2024, 
afin de préciser les modalités 
de transport. 
Question à reprendre lors de la 
prochaine réunion 

8 Peut-on installer des essuie-
mains et un porte manteau ?  

Pour les sèches-main, la 
réflexion est en cours.  
Le porte manteau a été installé.  

9 Peut-on installer une porte 
automatisée sur les vestiaires 

Non, cet investissement n’est 
pas jugé prioritaire.  

10 Y aura-t-il un abri devant la 
restauration ?  

Oui, les travaux seront faits au 
2ème semestre 2025 

11 Peut-on revoir le chemin de la 
restauration ?  

Oui le prestataire va restaurer 
le chemin 

12 Peut-on avoir des brosses à 
ongles ?  

Le besoin est à préciser.  

13 Les toilettes femmes sont 
abimées 

L’état des sanitaires sera 
vérifié. Les sanitaires seront 
réparés si nécessaire.  
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 QUESTIONS  

 ESPACES VERTS  

REPONSES                                 
 

1 Est-ce que les psychogues 
peuvent venir sur les 3 sites ? 

Non, les psychologues sont 
affectées par site. 

2 Quand les gourdes seront 
distribuées ?  

Les gourdes sont en cours de 
gravage et seront distribuées 
semaine 7. 
Chaque propriétaire devra 
nettoyer sa gourde.  
Les gourdes ont été achetées à 
l’ESAT de Dole. 

 

➢ Questions des membres Collèges des familles et mandataires 
 

Aucune question  
 

 

 

 

DATE DE LA PROCHAINE COMMISSION  

à l’ESAT LA MELTIERE: 

 

10/06/2025 - 29/09/2025 


